

Sábado 23 de setiembre de 2000. CLARÍN.

Anexo 2.

DECLARACIONES AL DIARIO CHILENO EL MERCURIO

Contreras dijo que la CIA ayudó a Chile en el conflicto con Argentina

Es el ex jefe de la policía secreta de Pinochet · Dijo que la CIA brindó una "colaboración útil" a su país durante el litigio del Beagle · Y que esa Central había infiltrado a los partidos Comunista y Socialista

El ex jefe de la DINA, la policía secreta de la dictadura pinochetista, general Manuel Contreras, salió a desmentir las recientes revelaciones de la CIA que lo acusan de haber sido **un informante pago** de la Inteligencia estadounidense. "Falsedades", respondió el militar desde su celda en el penal chileno de Punta Peuco, en una entrevista con el diario **El Mercurio**.

DETENIDO.
Contreras negó haber sido agente rentado de la CIA.

Contreras no rechaza los vínculos entre la DINA —que él dirigía— y la CIA. Eran "relaciones entre servicios de inteligencia", explica para revelar que esos nexos se tradujeron en **"colaboración útil" durante los conflictos que Chile tuvo con Perú y la Argentina** (el litigio por el Beagle).

—¿En qué aspectos colaboraba la CIA con la DINA? —preguntó El Mercurio.

—Nosotros tuvimos una cuasiguerra con el Perú, también un cuasiproblema con la Argentina, en eso colaboraba la CIA.

—¿Fue útil esa colaboración?

—Fue útil. Siempre los trabajos entre los servicios de inteligencia son útiles y en eso la CIA actuó en forma normal, correcta, ni muy arriba ni muy abajo.

—¿El general Pinochet sabía de los contactos de la DINA con la CIA?

—Por supuesto que sabía de todos los contactos que teníamos con todos los servicios de inteligencia. Las declaraciones de Contreras surgen a raíz de la desclasificación —el martes pasado— de documentos de la Central de Inteligencia estadounidense, entregados en un informe al Congreso de los Estados Unidos, en el que Contreras aparece como un informante pago de la CIA, para la misma época del asesinato del ex canciller socialista Orlando

Letelier en Washington, en 1976. (En 1993, Contreras fue condenado a prisión por ese asesinato.) Concretamente, el informe revela por primera vez un pago de la CIA al jefe de la DINA, de quien sabía que estaba involucrado en violaciones de los derechos humanos tras el derrocamiento del presidente socialista, Salvador Allende, en 1973. Según el informe, **Contreras fue alistado por la CIA en 1974**, un año después del golpe militar de Augusto Pinochet. La CIA mantuvo sus lazos con Contreras hasta 1977, es decir, hasta un año después que el general chileno organizó junto con su segundo, el general Pedro Espinoza, el ataque en Washington. La relación de la CIA con el general siguió a pesar de que "inmediatamente después del ataque comenzaron a correr rumores de que el gobierno chileno era el responsable" y que "en ese momento, el posible papel de Contreras en la muerte de Letelier se convirtió en un tema", dice el informe. "En el período entre 1974 y 1977, la CIA mantuvo contacto con Manuel Contreras, quien después cobró notoriedad por su involucramiento en el abuso a los derechos humanos", dice el informe de la agencia. Y agrega que la relación con Contreras era considerada como "necesaria para cumplir la misión de la CIA, a pesar de que esto llevara a la CIA a ser acusada de ayudar en la represión política interna".

—¿Recibió algún pago de la CIA? —preguntó El Mercurio.

—En mi calidad de oficial del ejército de Chile, general de la República, tengo dignidad, tengo honor de soldado, que me fue inculcado desde que fui cadete, con virtudes militares. Jamás aceptaría un peso de nadie, y menos de nadie en el extranjero. "Son falsedades inventadas ahora, todo eso es elaborado en este momento", denunció Contreras. Y agregó: "Resulta que la DINA tenía un intercambio de informaciones con la CIA en lo que nos interesaba a cada uno, pero no es que el general Contreras haya aceptado ser informante de la CIA."

—¿Cree que se logre establecer responsabilidad de la CIA en el asesinato de Orlando Letelier?

—Es de esperar. Si los fiscales que vinieron para acá, que me prometieron que iban a llegar hasta las últimas consecuencias se atreven a hacerlo, claro que le van a encontrar responsabilidad a la CIA. En otro pasaje de la entrevista, Contreras denuncia además que la CIA tenía infiltrado, por ejemplo, al Partido Comunista y al Partido Socialista. "Tengo pruebas de eso", aseguró.

—¿Durante el gobierno de Salvador Allende o del régimen militar?

—Yo lo sabía durante el gobierno militar, en el gobierno de Allende no estoy muy claro con el panorama, porque no trabajaba en inteligencia.